

Con el mismo infructuoso resultado, los marxistas asturianos intentaron un nuevo ataque contra las posiciones nacionales de La Estaca

Se calcula en más de quinientas bajas las sufridas por los rojos cerca de nuestras posiciones de Utande, en el frente de Soria

Del Cuartel General del Generalísimo
Sección de información.—Estado Mayor
Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 10 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frentes de Vizcaya y Santander.—Sin novedad.
Frente de Asturias.—En la madrugada de hoy, el enemigo atacó violentamente la posición de La Estaca, en la Reguera, siendo rechazado y perseguido y haciéndosele extraordinario número de bajas, entre las cuales se cuentan gran número de cadáveres, abandonados en las cercanías de la posición.
Frente de León.—Se ha rectificado a vanguardia nuestra línea, ocupando al enemigo dos posiciones en el sector de Oseja.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Un intento de ataque enemigo en el sector de Cariñena, fué rechazado por nuestras tropas.
Frente de Soria.—El enemigo atacó nuestras posiciones de Utande, siendo rechazado y abandonando en la huida cincuenta muertos, cinco ametralladoras rusas, sesenta y dos fusiles y siete prisioneros, uno de ellos teniente noruego y dos suizos. Se calcula en más de quinientas las bajas sufridas por los rojos en este combate.
Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—En casi todos los sectores ha habido frentes y cañones de poca importancia.
Salamanca, 10 de junio de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

La provincia de Palencia, número 1 en aportaciones para la lucha antituberculosa

El gobernador civil visitó ayer al presidente del Patronato Nacional, general Martínez Anido

Como ya anticipábamos en nuestro último número el gobernador civil, presidente del Comité Provincial Antituberculoso, acompañado del secretario de la misma, don Marcos Martín Escobar, visitó ayer, en la vecina capital de Valladolid, al excelentísimo señor don Severino Martínez Anido, presidente del Patronato Nacional.

En la entrevista, el señor Martínez Anido tuvo frases de elogio para el Comité palentino por su laudable celo en la campaña contra tan terrible enfermedad, iniciada en nuestra población y en toda la provincia con éxito seguro, pues muy pronto se llegará a contar con doscientas camas con equipo completo para un sanatorio con destino a enfermos de la capital y provincia.

Dicha felicitación afectó de manera especial a nuestro dignísimo gobernador que tanto ha secundado la acción del Patronato Nacional, hasta el punto que en la citada campaña ha conseguido el mayor número de aportaciones en camas y metálico.

Nos consta que esto ha producido muy grata impresión en el ánimo del gran patriota general Martínez Anido, quien seguramente vendrá a esta ciudad el día que se inaugure el Sanatorio.

Qué pasa en Rusia!

Comunicaciones interrumpidas
PARIS.—Desde mediodía de ayer están interrumpidas las comunicaciones telefónicas entre Londres y Moscú.

A pesar de que los periodistas han realizado averiguaciones para conocer la causa de la interrupción, en el Foreign Office no han podido dar satisfacción a su curiosidad informativa.

Como las comunicaciones con Polonia y Alemania son normales, es lógico suponer que sea en Rusia donde haya ocurrido la avería.

Posible dictadura
ROMA.—Parece que tal y como se desarrollan en Rusia los acontecimientos, no será difícil que en un plazo no muy largo sea declarada una dictadura de tipo militar que podría ser presidida por Vorochilov.

Aunque parezca mentira, hay que recordar a muchos que estamos en guerra y que constituye una imperiosa necesidad en la retaguardia vivir la guerra

Crónica de Villalón

Por donde pasa el Caudillo...

(De nuestro corresponsal)

Fué un minuto; una ráfaga de emoción, de entusiasmos y de indescriptible júbilo. Nadie sabía nada. De pronto, alguien lanzó la voz... ¡Viene Franco! E instintivamente, como si este nombre fuese un eco que se transmite de uno a uno a todos los oídos, allí, desde el "flecha" militante hasta el viejo campesino que espabila los ojos de la siesta, están todos los que son radiante el rostro de alegría en esta tarde suave de primavera preparada para el gran acontecimiento.

No necesito preguntar cuál causa ha reunido a mozas, mujeres, niños y ancianos, cuya vida se caracteriza por una tranquilidad inalterada. Me basta ver el gesto para adivinar la noticia. ¡Viene Franco!, he dicho yo también y seguro de que mis ojos podrán gozar— a vuelo de relámpago—de la figura, apenas dibujada por la marcha del coche, del jefe del Estado español me he puesto en primera fila, para no perder detalle.

Son unos segundos, porque el coche no ha parado. ¡Pero cuánta inaudita emoción se ha reconcentrado e mellos en esta tarde primaveral de Castilla, fluida de sol, perfumada de rosas y verde de porvenir! Como si los campos, con su hermosura de manto extendido y celestial, y los pájaros con sus trinos armoniosos y dulces, y el Sol, con sus rayos de fuego y oro, se hubieran puesto al habla para iluminar y hacer perceptible, a los ojos del viejo corazón de Castilla, la silueta joven y nueva del glorioso Caudillo, en cuya sonrisa de bondad encontramos la expresión más sublime de su sencillez.

¡Ya pasó!... Hemos quedado todos, la mano en alto abierta con ansias de amor, el corazón latente, que quisiera escaparse tras la caravana que lleva y escolta al Caudillo. Los vivos, los aplausos se han rendido a la emoción. Todo el júbilo se vistió de silencio; un silencio severo, imperativo, solemne. Las mujeres, que casi interrumpieron la marcha del coche con sus vivas y aplausos, han quedado ahora como mirándose con pena. "Ya pasó", dice un chaval, y se ufana él de haberlo visto mientras los otros pequeños le miran envidiosos y un poco disgustados... ¡Lástima de minutos!

A lo lejos—horizonte y llanura—la vista sigue luchando con la velocidad.

Una mujer se seca una lágrima, y un grito llena de tensión el momento... ¡Viva Mola!

La vieja que lloraba, me dice bajo, muy bajito: "Iba El, entuavía, con el alma de luto... yo lo ví en la sonrisa... Por eso toda la tierra por donde El pasa se ha llenado de un olor a rosas y a perfumes..."

Francisco ALVARO

El atesoramiento de la plata

Los acaparadores son colaboradores de los rojos y como a tales habrá que tratarles

Aunque parezca mentira que lo es necesario, nos vemos precisados a insistir por imposiciones de la realidad, en aquellos postulados que deben ser norte de la actuación ciudadana en la retaguardia. Por centésima vez, hay que volver al tema, porque, aun cuando es cierto que en algunos aspectos de aquella actuación se han logrado rectificaciones saludables que acrecen al espíritu y conciencia de la causa nacional que triunfa en las trincheras y otros deberes a nosotros asignados por la misma fuerza de la realidad y de las circunstancias, nuestra conducta, desde mucho de calificarse de únicamente nacional y española.

Nos queremos referir hoy al crimen de lesa patria de que son autores los que atesoran las monedas de plata de uso corriente. En verdad que no puede considerarse sino de delito y delito de esa categoría, una práctica egoísta que produce tan invaluables daños a la gloriosa causa nacional por la que tantas vidas juveniles se ofrendan heroicas y pródigas diariamente.

En realidad, los acaparadores de plata constituyen un nuevo y peligroso enemigo que viene a engrosar las filas de los comunistas y demás aliados de aquél y alende los Pirineos, produciendo al enemigo una nueva arma con la que se aspira a la muerte y alevosamiento por la espalda a la España nacional.

Los resultados y dificultades de esta práctica de atesoramiento son tan claros, que es al alcance del más lerdito que no puede admitirse ni hipótesis que los guardadores de plata ignoren el grave alcance de la medida.

Las más pequeñas y livianas operaciones de compra-venta que la vida habitual ofrece se advierten perfectamente los efectos del problema de la escasez de plata circulante. Y si esto decimos respecto a las operaciones de tan poca monta que el lector puede figurarse a un extremo llegarán las dificultades y los obstáculos en todas las demás de superior envergadura que también a diario se producen en el comercio de la industria.

Presentan nuestros lectores el día de fin de semana a los contrabandistas y patronos que se dedican a un servicio trabajado de cualquier clase, y en el que se produce en la inquietud que se vive en aquellos, podrán ad-

Gobierno Militar de Palencia

Las Universidades reiteran su adhesión al nuevo Estado y a su ilustre Caudillo el Generalísimo Franco

Donativos
En este organismo han hecho entrega en el día de hoy los jóvenes de ambos sexos del pueblo de Frómista de la cantidad de ciento cincuenta pesetas, importe de una velada teatral organizada por los mismos con destino a engrosar su producto la suscripción nacional a favor del Ejército y milicias.

También se ha recibido un giro postal, importante 15,20 pesetas (quince pesetas con veinte céntimos), que el vecino de Villamuriel de Carrato don José Martín Luceño dedica a engrosar la suscripción nacional a favor del Ejército y milicias.

SALAMANCA.—Los rectores de las Universidades de Salamanca, Valladolid, Zaragoza, Sevilla, Granada y Santiago, con la conformidad de las de Oviedo y La Laguna, reunidos en la Universidad de Salamanca, reiteran su adhesión al nuevo Estado y su ilustre Caudillo el Generalísimo Franco. Recogiendo el ambiente de sus Universidades y centros de enseñanza que le son adscritos, y ante la callumosa campaña contra los ideales que animan el Movimiento Nacional, se proponen dirigirse a los hombres de ciencia de todos los países para informarles gráficamente y documentalmente de la noble, caballerosa y valiente actitud del Ejército nacional, secundada por la juventud española, en cuyas filas tantos estudiantes han ofrendado generosamente su vida por la Patria. Al mismo tiempo harán pública, de modo bien patente, la labor destructora de los enemigos de la verdadera España, que, sin reparar en los más execrables procedimientos, han atentado y siguen atentando contra la vida de las personas no combatientes, la economía nacional y los más preciados valores artísticos y espirituales. Al desarrollar este programa en nombre de la cultura nacional, sumándose a iniciativas anteriores, creen cumplir con un deber en defensa de la civilización cristiana.

Acción Católica

Campaña "pro Santificación de las fiestas" en el Arciprestazgo de Frómista

Se está llevando a cabo con gran éxito la segunda etapa de esta campaña religioso-social en los pueblos principales de dicho Arciprestazgo.

El R. P. Samabia, que ha venido recorriendo en su afán andariego de predicación y apostolado villas tan importantes como Amusco, San Cebrián, Piña, Población y Revenga de Campos, ha tenido en todas ellas la misma fervorosa acogida.

Es que los pueblos comienzan hoy a sacudir ese marasmo espiritual que agarrotaba su vida religiosa y van cayendo en la cuenta de que su verdadera grandeza y felicidad tiene que estar cimentada sobre una base tan ancha y sólida como la virtud.

Por eso no puede haberse escogido mejor sazón para una abundante siembra de estas ensemblanzas morales, que la hora presente en que se van rectificando conductas y vidas equivocadas.

Ello nos permite afirmar que el próximo domingo, 13 de los corrientes será un día que marcará para la villa de Frómista un nuevo rumbo hacia ese ideal de perfección humana. Sabemos que los pueblos limítrofes acudirán en masa a esa simpática y acogedora villa de Frómista que espera con los brazos abiertos la llegada de cuantos quieran honrarla con su presencia en las solemnes fiestas del domingo.

La misa, parroquial cautada por un multitudinario concurso de gentes se celebrará a las once de la mañana y la Asamblea tendrá lugar a las tres y media de la tarde, (ambas horas oficiales).

Tiene prometida su asistencia nuestro amadísimo Prelado, que hará su entrada en la citada villa alrededor de las once, y por la tarde se trasladará desde esta capital una comisión de directivos de Acción Católica que han de tomar parte en la Asamblea parroquial.

¡Que Dios nuestro Señor que ra bendecir estos trabajos para su mayor honra y gloria y bien de las almas!

No eran rusos los agresores del acorazado alemán

Los rojos españoles reclaman para sí el triste honor y debemos concedérselo

SALAMANCA.—Para desmentir la noticia de que el "Deutschland" fuera bombardeado por pilotos rusos, daban los nombres de los que habían llevado a cabo esta agresión y, entre ellos, el del teniente coronel Hidalgo de Cisneros. Recaban los rojos este triste honor, y no hay inconveniente en concedérselo.

Lo importante, y lo que el mundo ya sabe, es que lo que pretendía el marxismo era provocar un conflicto internacional, pero el nombre de Hidalgo de Cisneros nos demuestra la participación directa de Prieto en la criminal maniobra. Este teniente coronel es uno de los hombres de más íntima confianza de Indalecio, conspirador primero con él; más tarde compañero en la emigración; participó siempre de los secretos de Estado, en esta época de mangleo y derrotismo prietista. Fué designado jefe de la aviación roja en cuanto Prieto ocupó el ministerio del Aire.

Hidalgo de Cisneros es poseedor de los máximos secretos de Prieto, sabe hasta los Bancos suizos y holandeses donde aquél tiene sus fondos y conoce las claves para ingresar las sumas procedentes de las piraterías de Prieto. Este aviador, que acaba de perpetrar esa infamia con el propósito de provocar una conflagración europea, es el mismo que, según informes confidenciales, presentó hace pocos días a Prieto un proyecto para destruir las cosechas en la zona nacional. Se quedarán en propósito, pero la intención es bien clara.

Dada la perspectiva que se le ofrece a la zona roja, donde el hambre no es una amenaza, sino una trágica realidad, en su odio satánico, no pueden perdonar la abundancia reinante en nuestra España. Si ellos pudieran asolarla y ponerla en llamas, lo harían, y como no pueden, se contentan con estos juegos imaginativos, proyectando la destrucción de la España liberada, aunque tengan que contentarse tan solo con bosquejar un proyecto y con la insinuación de un proyecto.

Me EL DÍA DE PALENCIA

Anuncie usted en
EL DÍA DE PALENCIA
MAYOR, 15 APARTADO 34

AGOTACIONES

El general Mola y la Policía Gubernativa

Si para todos los buenos españoles es altamente sensible la muerte de tan invicto como el general Mola, espejo de las virtudes raciales hispánicas, ejemplo insuperable de militares pundonorosos, técnico guerrero de primer orden y modelo admirable de sencillez y religiosidad cristiana, mucho más sensible lo es para la Policía gubernativa española...

critico momento de recoger el fruto de sus esfuerzos y amores, Bilbao y el resto del Norte de España. Pero si muy necesario nos era en la guerra, tal vez mucho más aún lo era en la paz, que hay que saber ganar y consolidar para evitar se reproduzca esta hecatombe...

En esta desdichada racha de la desaparición de primeras figuras, pues un día es Calvo Sotelo, otro Sanjurjo, sucesivamente Goded, Onésimo Redondo, Ramiro de Maeztu, etcétera, etcétera, le toca recientemente el turno a nuestro héroe prototipo, y a éste en el...

Altamente patriótica e íntimamente ligada a la Policía gubernativa a los problemas nacionales, sabe que con la desaparición del heroico GENERAL MOLA queda un hueco difícilísimo de llenar, y si a ello se une que era un verdadero PADRE OFICIAL, es muy lógico que se...

LA INVENCIBLE LA MEJOR TINTA Fabricación Nacional Especial para plumas estilográficas

Almacenes HIJO DE VENTURA DEL OLMO

Servicio Nacional Agronómico Antes del día 18 del actual, los agricultores, compradores y almacenistas de trigo, declararán exactamente sus existencias actuales

Con el fin de conocer exactamente las existencias de trigo en poder de los agricultores y en poder de los compradores y almacenistas de trigo, los señores alcaldes recibirán declaración nominal de indicaciones de trigo de las existencias que tengan o posean hasta el día 15 del actual.

Subasta-concurso de residuos de la molturación de los trigos del Estado Para tercerilla, 22,13 pesetas los 100 kilos. Para la cuarta, 16,25. Para salvado, 15,39.

El programa inglés de seguridad en el ejercicio del control marítimo

Han comenzado en cuatro grandes

Londres las negociaciones entre las potencias que ejercen el control

Llega a Londres el embajador alemán LONDRES.— Procedente de Berlín llegó en avión el embajador alemán von Ribbentrop para participar en las entrevistas diplomáticas que se celebrarán entre las Cancillerías de Inglaterra, Alemania, Italia y Francia.

El documento sería comunicado por el Foreign Office. En él se solicitará de las dos partes contentientes, la extensión de las zonas de seguridad en los puertos españoles y se establece un sistema de consultas entre los representantes de Alemania, Italia, Francia e Inglaterra, que determinarían la decisión a tomar en el caso de repetirse una agresión como la perpetrada por la aviación roja de Valencia contra el "Deutschland".

Conversaciones diplomáticas LONDRES.—El Gobierno británico ha propuesto a los Gobiernos de Alemania, Italia y Francia, la celebración de unas conversaciones de carácter diplomático, para llegar a un acuerdo que permita a Alemania e Italia reintegrarse al seno del Comité de no intervención y contentar en enviar de nuevos sus buques de guerra para realizar la misión de control en las costas españolas.

Optimismo en Berlín PARIS.—El corresponsal de "Matin" en Berlín dice que en esta capital se muestra optimismo respecto a las conversaciones diplomáticas anglo-alemanas, sobre el restablecimiento de un sistema de control en las costas españolas. Se considera que la respuesta del Reich ha sido bien acogida.

Estas han comenzado hoy en Londres entre el ministro de Negocios Extranjeros M. Eden y los embajadores de Alemania, Italia y Francia, acreditados en la capital inglesa.

Las zonas de seguridad LONDRES.—En los círculos diplomáticos, se cree que tomando base en las notas de las cuatro potencias que participan en el control de las costas españolas, se intentará redactar un proyecto que sería enviado a Salamanca y Valencia y además a las Cancillerías de Berlín, Roma y París.

DE TODO EL MUNDO

El viaje del ministro de Negocios extranjeros de Alemania a los países balcánicos.-El financiero español don Juan March se ha reintegrado a la España nacional.-El famoso deán de Cantorbery ha pronunciado un discurso contra Alemania, removiéndole la mendaz versión del bombardeo de Guernica

Viaje regio a Milán MILAN.—La familia real ha llegado a esta ciudad para asistir a las fiestas conmemorativas de la familia Sforza. El rey emperador y el príncipe Humberto han sido objeto de calorosas demostraciones por parte de la población.

Los huelguistas petrolíferos MEJICO.—A pesar de la invitación del presidente Cárdenas, a los huelguistas de las Compañías petrolíferas para que reanuden el trabajo, continúa la huelga que afecta a 17.000 obreros. Las existencias de petróleo están a punto de agotarse y en los centros sindicales existe cierto malestar contra el presidente por la actitud que ha adoptado.

Don Juan March en la España nacional GIBRALTAR.—La agencia Fournier da cuenta de que el financiero español don Juan March ha llegado a Gibraltar, procedente de Roma, y a poco ha salido para Salamanca. La misma agencia dice que el señor March es portador de una importante suma producto de suscripciones hechas en el extranjero en favor del movimiento nacional español.

Alemanes y turcos SOFIA.—Ayer noche ha llegado a esta ciudad, en visita oficial al Gobierno búlgaro, el ministro de negocios extranjeros del Reich, Barón von Neurath. La capital de Bulgaria se ha en galamado y ha tributado al ilustre huésped alemán una entusiasta y cordial acogida. La prensa dedica sentidos artículos de bienvenida, y hace resaltar la amistad entre Alemania y Bulgaria, que quedará aún más con solidada y profundizada a consecuencia de la visita del ministro.

Plan industrial de cinco años TOKIO.—El Gobierno ha decidido realizar un plan industrial de cinco años, durante los cuales se intensificará la potencialidad industrial del Japón.

La flota italiana de submarinos ROMA.—Dentro de un año Italia dispondrá de la más poderosa flota de submarinos del mundo. Para esa fecha tendrá cien sumergibles en servicio. Francia pasará a ocupar el segundo lugar con 90 unidades de esta clase.

Un discurso injurioso LONDRES.—En la ciudad francesa de Estrasburgo, el deán de Cantorbery ha pronunciado un discurso provocador contra Alemania, que ha suscitado una ola de indignación de toda la prensa inglesa. El deán ha vuelto a remover la injuriosa y mendaz versión del bombardeo de Guernica. Toda la prensa, especialmente "Morning Post" requiere al Gobierno a que adopte serias medidas contra los que ponen en peligro las relaciones de Inglaterra con los demás países, e increpa al deán por su inoportuna e inepta "qué ve la paja en el ojo ajeno y no la viga en el suyo".

El conflicto latente entre anarquistas y socialcomunistas Dentro de poco estallarán nuevos conflictos PARIS.—El periódico "Le Journal" publica la siguiente información: "Barcelona (via Perpignan).— Se sabe que estos últimos días Barcelona ha sido teatro de sangrientos incidentes, provocados por la entrada en funciones del nuevo comisario de Orden público, coronel Ortega. Han ocurrido graves motines, en los que se han enfrentado guardias de asalto con la brigada secreta de los anarquistas. Esta brigada está bien armada y perfectamente disciplinada.

La fuerza por la alegría HAMBURGO.—Se ha inaugurado en esta ciudad el gran Congreso nacional socialista de "la fuerza por la alegría". El Congreso, a pesar de su carácter eminentemente nacional, reviste importancia internacional, por las nutridas representaciones llegadas del extranjero. Han enviado delegaciones 26 países. Con motivo del Congreso se organiza un acto imponente, que consistirá en una grandiosa manifestación de 250.000 personas, en la que participarán 20.000

Después de los desórdenes del mes pasado, los jefes más fanáticos que se han mantenido al margen y eran poco conocidos de las masas, han tomado la dirección de ellas y las están reorganizando admirablemente. "Si los socialcomunistas no se aprovechan de la situación, se encontrarán bien pronto ante una fuerza mejor organizada y mejor armada que antes. El odio de los socialistas a los anarquistas es tal, que la fuerza pública hace a éstos víctimas de verdaderas torturas corporales. En el frente de Aragón se les ha obligado a realizar marchas penosas cargando las ametralladoras".

La sesión del Ayuntamiento Muchos asuntos de trámite se despacharon ayer

La sesión que celebró nuestra Corporación el miércoles próximo pasado y que fue levantada en señal de duelo por la muerte del invicto general Mola, prosiguió en la tarde de ayer, para despachar los múltiples asuntos que figuraban en el orden del día. Presidió el alcalde don Eladio Martín y asistieron los señores Escobar, Liébana, Medina, Gómez Mata, Ruizpérez, Díez, Gallego, Ortega Colombres, Camillego, Fuentetaja, Gómez Arroyo, Gil Miguel, Ramírez, Pérez Rojo, Gil Casares, Guerra, Nanclares, Cende y Arranz.

Recurso de reposición El Ayuntamiento desestima el recurso de reposición que presentan varios propietarios de solares en la Avenida de Valladolid, contra el acuerdo municipal declarando de primera categoría dicha vía. Adiciones al Padrón Se acuerda adicionar al Padrón de vendida a doña Germa Guantes, don Julio Saiz, doña Elvira Marcos y don Emeterio Díez. Expedientes a empleados En el seguido a Tarsicio Godón, se resuelve imponiéndole quince días de suspensión de empleo y sueldo. A Eustasio Pajares se le impone un mes y el de Julio Gatón se sobreesce.

Madrinas de guerra para el frente de Aragón

Mujercita que esto leas... Madrinas de guerra para los soldados del frente aragonés. He ahí lo que, en nombre de ellos y por medio de estas líneas, se solicita. Algunos de ellos ya la tienen; pero aún quedan muchos, muchísimos, que han manifestado este deseo y están esperando llegue hasta ellos la carta de la mujer, que es múltiple papel de madre, de hermana, de amiga, les lleve un consuelo y una ayuda: moral, siempre; a veces, también material.

Junta de solares Se nombra presidente de la misma al síndico don Mariano Gómez Arroyo, y se solicitará de la Cámara de la Propiedad Urbana proceda al nombramiento de dos vocales. Correspondencia oficial Quedó enterada la Corporación de la correspondencia oficial, que ya conocen nuestros lectores. Otros asuntos Sin discusión se aprobaron los informes de las distintas Comisiones sobre asuntos de trámite. Dice el alcalde El señor Martín Mateo da cuenta de las disposiciones adoptadas en cuanto se enteró del fallecimiento del general Mola. Asistió en Burgos, con una comisión de concejales, al acto del traslado del cadáver. Respecto al ruego del señor Guerra, dice que la Banda Municipal dará un concierto semanal en el Hospital de Sangre. Los conciertos públicos en la ciudad, los martes y jueves, que dan suspensos en atención a las circunstancias actuales. Propuestas El señor Gómez Arroyo interresa se cerque un solar que el Ayuntamiento posee en la calle del General Mola. Propone también se venda el material propiedad de la Corporación y que no se utiliza. Asimismo pide se ponga en vigor el Reglamento del Cementerio. Pasan las propuestas a las Comisiones. El señor Camino da cuenta que la Comisión de Policía Urbana utilizará madera de acacia para los bancos nuevos que se colocarán en los paseos públicos, pues se carece de madera de roble. Acto seguido se levantó la sesión a las nueve y cuarto de la noche.

Mujercita que esto leas; qué res tú ser esa mujer cuyas palabras alegren a ese soldado en las horas tristes, llenen sus ratos de ocio, levanten su espíritu en el combate y le ayuden siempre, si necesario fuera, a cumplir su deber para con Dios y con la Patria?

Respecto al ruego del señor Guerra, dice que la Banda Municipal dará un concierto semanal en el Hospital de Sangre. Los conciertos públicos en la ciudad, los martes y jueves, que dan suspensos en atención a las circunstancias actuales.

Mujercita que esto leas; tú no puedes figurarte la emoción con que el soldado abre y luego lee a través, quizás de sus lágrimas, la esperada carta que les trae consuelos y alegrías; tú no sabes lo que esa carta su pone para quien, tal vez, no tiene quienes de él se acuerden o teniendo muchos, no puedan o no saben escribirle; no sabes tampoco el gran papel que, de esta suerte, puede representar cerca de ese soldado de España una mujer también española, verdaderamente española, de recio temple y espíritu generoso para podersele comunicar así cumplidamente a su ahijado.

Acto seguido se levantó la sesión a las nueve y cuarto de la noche. José Villanueva Sagredo Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos. Valentín Calderón, 16, (entre San Juan) PALENCIA

Porque no se trata de tomar esto del madrazo de guerra como un "sport" o como un "part". Es algo más serio y más alto; de mayor trascendencia y de más honda representación. Es lazo que une la vanguardia a la retaguardia; brazo de la Patria encarnada en una mujer que se alarga al soldado, que por ella lucha, para secar su sudor, restañar su sangre, comunicarle aliento, darle, en fin, la sensación de que no está solo ni olvidado, de que su sacrificio es conocido y estima do no sólo de Dios sino también de los hombres.

Legión de "Flechas" de F. E. T. y de las JONS Orden de presentación Ordeno se presenten el día 12 a las nueve y cuarto de la mañana, en el centro de "Flechas", para hacer guardia. Camaradas siguientes: José Gómez González. José L. Cebrián. Manuel García de la Torre. José Cieza. Mariano Quirce. Abel Díez. Luis Roldán. Pablo Sánchez. La falta de asistencia será severamente castigada. Un saludo nacional-sindicalista.—El jefe instructor de M. Licias.

Mujercita que esto leas: quiza estés a muchos kilómetros de distancia de este frente aragonés que da de principio de la guerra esta detención al enemigo sin "reblar", como decimos los baturos, sin ceder lo más mínimo. No importa; ¡qué gran ilusión para esos bravos combatientes, si desde la bella y romántica Galicia, desde la verde Navarra, desde la azul Andalucía o desde Castilla—la de Teresa de Jesús e Isabel la Católica—les llega esa carta anorada que están de antemano esperando!

Orden de presentación Ordeno se presenten el día 12 a las nueve y cuarto de la mañana, en el centro de "Flechas", para hacer guardia. Camaradas siguientes: José Gómez González. José L. Cebrián. Manuel García de la Torre. José Cieza. Mariano Quirce. Abel Díez. Luis Roldán. Pablo Sánchez. La falta de asistencia será severamente castigada. Un saludo nacional-sindicalista.—El jefe instructor de M. Licias.

Mujercita que esto leas: piensa en el soldado en cuyas fuerzas tanto ánimo puedes infundir; en el soldado cuyas fatigas inherentes a la campaña en gran manera puedes aliviar con tu ayuda material y tu apoyo moral; en el soldado al que, en todo caso, aunque este socorro no necesite, puedes atender con tu ayuda moral, para que su corazón no flaquee, para que sea siempre buen cristiano y buen patriota, para que sus ojos estén fijos en el cielo, dispuesto a morir; si así Dios lo tuviese dispuesto, como mueren los héroes... como mueren los cristianos...

U. Román Baquerín Especialista en enfermedades de: estómago, intestinos, hígado RAYOS X Mayor Pral. 28, entre...

Cafiaspirina Contra todos los dolores

DE TODO EL MUNDO

El conflicto latente entre anarquistas y socialcomunistas Dentro de poco estallarán nuevos conflictos

OCULISTA YAGÜES GARCIA PALENCIA

Maquinaria frigorífica alemana

CIEZA-OPTICO MAYOR. 102.-PALENCIA

A. PASCUAL HIGELMO CIRUJANO Electro-radiólogo MAYOR PRAL. 28, segundo. (De doce a dos) PALENCIA

Un año de Frente Popular en Francia

Estas son las mejoras prometidas a los obreros

	Junio 1936	Junio 1937
Blum sube al Poder		Blum ha gobernado un año
Carne (un kilo)	1'60 francos	2'40 francos
Leche (un litro)	1'20 "	1'50 "
Gas (tres minutos)	0'70 "	0'80 "
Gas (seis minutos)	0'95 "	1'20 "
Gas estéril	0'25 "	0'40 "
Deficit de la balanza comercial (cuatro primeros meses del año)	3.272 millones	6.244 millones

Una misa por Mola Llegan a la capital en la capilla del Ayuntamiento

Este mañana, a las once, cumpliendo el acuerdo de la Corporación municipal, se celebró en la capilla del Ayuntamiento una misa rezada por el alma del ilustre general jefe del Ejército del Norte, don Emilio Mola. Dijo la misa don Pablo Quintana, capellán del cementerio, y asistieron a ella el comandante de E. M. don José María Peñaranda, en representación del excelentísimo señor general jefe de la 62.ª División, don Antonio Ferrer; el gobernador civil, excelentísimo señor don Alfredo Arellano Muñoz; el muy ilustre señor Vicario general del Obispado, don Victoriano Barón; el ilustrísimo señor delegado de Hacienda de la provincia don Alejandro Font y de Mendoza; el alcalde de la ciudad don Eladio Martín Mateo y el teniente coronel primer jefe de la Comandancia de la Guardia civil don Fernando Martí Alvaro.

También vimos en el religioso acto a la Corporación municipal en pleno; presidente y fiscal de la Audiencia provincial, jefe de Acción Ciudadana capitán señor García Valbuena, muy ilustres señores don Matías Alonso y don Amancio Gao, en representación del Cabildo Catedral y delegado local de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S. don Ruy Gómez.

Terminada la misa, el capellán rezó un responso. La Corporación municipal, presidida por el señor alcalde, despidió a todas las personalidades invitadas.

Suspendió anoche su charla el general Queipo de Llano

SEVILLA.—Debido a sus muchas ocupaciones, el excelentísimo señor general Queipo de Llano suspende por esta noche su acostumbrada charla.

EL DIA DE PALENCIA

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

Reparación de máquinas de escribir

Daniel Gutiérrez

Mayor Pral., 142 1.º—Teléfono 211

PALENCIA

ANUNCIOS POR PALABRAS

SE VENDE segadora seminueva "Krupp", y cien cántaros de vidrio. Facilidades de pago. Diríjase, Arturo Román, en Requena de Campos, y en Palencia Clementino Román. San Marcos, 2.

SE VENDE un sobre-borro semimental, de raza castellana, en Marcella de Campos. Juan Martínez Moragas.

LEA V. EL DIA DE PALENCIA

El pueblo comenta con gran ilusión.

desfilia la gente, pero que a monotonía.

no temas disturbios! ¿qué dicen [al fin?]

Que el mejor comeret; es el de MARTIN.

CUEROS, CAMISAS, C OMBATAS Mayor. 78 y 81

REPUESTO PARA SEGADORAS

DEERING CORMICK KRUPP

ALMACENES DE MAQUINARI AGRICOLA FELICIANO ORTEGA Palencia

SE NECESITA pastor en Dueñas, con o sin hijos. Para tratar, con Saturnino Frías, en Dueñas.

La vida en la provincia

Villalcázar de Sirga

SOLEMNES FUNERALES

Organizados por nuestro digno párroco, autoridades y milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S, se han celebrado en esta villa solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del excelentísimo señor don Emilio Mola, general jefe de los Ejércitos del Norte, que ofreció su vida generosa por Dios y por la Patria.

A las nueve de la mañana del 7 del actual, en perfecta forma, desde el Ayuntamiento, milicias, niños de las escuelas nacionales y autoridades se dirigieron a la iglesia parroquial, donde se celebró con toda solemnidad y con asistencia de todo el pueblo, la misa de Requiem por el alma del invicto general, dando con ello los buenos españoles, acudiendo a tan piadoso acto pruebas inequívocas del afecto y admiración que sentían hacia aquél que en vida todo lo dió por la defensa de Dios y nuestra amada Patria, fundiéndose al glorioso caído del último tributo de dolor, a la vez que elevar las plegarias más fervorosas por su eterno descanso.

Terminado este acto, con vivas al general Mola, al Generalísimo y Ejército español, la Corporación municipal y Junta de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S enviaron atentas y sentidas comunicaciones al excelentísimo señor general de la plaza, transmitiendo el más sentido pésame por la muerte del ilustre jefe del Ejército del Norte.

El Corresponsal Villalcázar, 8, 6, 37.

Torquemada

REZANDO POR NUESTRO GENERAL

Llegó la noticia a Torquemada del accidente que costó la vida al ilustre general Mola y la emoción embargó el ánimo de todos y la voluntad no pudo contener una lágrima en el alma de los que le lloramos hasta recordar con San Agustín que las lágrimas se evaporan y las oraciones las recoge Dios, y entonces rezamos por su alma y recordando "que Dios lo ha querido así"... llegamos al día de hoy en que el triste clamor de las campanas nos invitaban a rezar por él en solemne funeral, como antes nos llanarían a celebrar sus victorias.

Por eso, en esta mañana de junio en cada casa había colgadas con crespones negros, reflejo de nuestro corazón tan bien enlutado, pero en el que queda sangre española con que venga al glorioso y Presente general, porfiándonos una vez más todos a las órdenes del Generalísimo Franco por Dios y por España.

Y acudió a rezar el pueblo, la milicia nacional y las autoridades, y daban guardia al catafalco, que cubrían los pliegos de la bandera española, la guardia civil con bayonetas calada y otra guardia de legionarios cubiertos con sus cascos por pri-

Fiesta del Corazón de Jesús

Finalizó ayer la novena que con sin igual esplendor se ha dedicado al Corazón Augusto de Jesús.

También se distribuyeron numerosas comuniones, reparando de algún modo el salvaje atentado cometido en el Cerro de los Angeles, y a la misa solemne, la de "Fons bonitatis", cantada por todo el pueblo de modo admirable, asistieron, en correcta formación y uniformada las milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S con sus respectivas banderas, cantando las ternuras del Corazón Amoroso de Jesús para con la humanidad y de modo especial para con nuestra querida España nuestro infatigable y celoso señor párroco.

Por la tarde la procesión recorrió con el Santísimo diversas calles del pueblo, adorándole durante el trayecto en seis artísticos altares, haciéndose en ellos la Consagración, sucesivamente, de los niños, mujeres, hombres y del Clero, finalizando tan conmovedores actos con la consagración en el templo ya de todo el género humano y en especial de nuestra querida España al Deficio Corazón, dándole escolta una sección armada de "flechas" y "Pe layos".

El Corresponsal 10-VI-37.

Cisneros

INAUGURACION Y APERTURA DE FARMACIA

Ha tenido lugar en esta localidad la apertura e inauguración de la Farmacia que dirige el joven y culto farmacéutico don Mariano del Río Seco, hijo de esta villa. Al acto asistieron el subdelegado de Farmacia del partido de Frechilla don Julio Iñáñez Leceta, el alcalde en funciones don Lucio Gómez Docio, el juez municipal don Luis Carrión Hurtado, los señores médicos don Antonio Carrión y don Eugenio López, el señor secretario del Ayuntamiento don José García Villamuza y varios invitados.

Verificado el acto de apertura con el ceremonial de costumbre, se extendió la oportuna acta de autorización de la Farmacia, quedando abierta para su funcionamiento y servicio al público.

Seguidamente fueron obsequiados los señores concurrentes con un suculento banquete, en el que reinó la mayor intimidad, brindándose por la prosperidad del poseído, la que no dudamos ha de conseguir, contando para ello con la avenencia de los particulares y con la interinidad de la Titular, de que se ha dado posesión el Ayuntamiento, formando el Partido Farmacéutico de esta Titular los pueblos de Cisneros, Añoza, Pozo de Urama, San Román de la Cuba y Villalción.

Sinceramente nos complacemos en hacer llegar desde estas columnas nuestra felicitación cordial y bienvenida a don Mariano del Río Seco, quien al título de farmacéutico una el de perito mercantil, felicitación que hacemos a sus padres don José y doña Felisa.

EL CORRESPONSAL Junio de 1937.

San Mamés de Campos

Solemnidades religiosas

Varias han sido las solemnidades religiosas que en poco tiempo han tenido lugar en este pueblo.

El mes de mayo, dedicado a María, con la magnificencia de rigor, haciendo diariamente el ofrecimiento de flores, catorce angelicales niñas, tuvo digno remate con la festividad del día 30. Misa solemne, cantenares de comuniones, prediosos y conmovedores motetes, sermón, pro cesión por las calles del pueblo con Su Divina Majestad bajo palio, etc., etc.; en fin, un mes religiosamente muy bien empleado.

Una iniciativa del Ayuntamiento de Salamanca

El aniversario de Calvo Sotelo, fiesta nacional

ROMA.—Según informan desde Salamanca, el Ayuntamiento ha acordado proponer que el próximo día 13 de julio, aniversario del insigne español don José Calvo Sotelo, sea declarado fiesta nacional.

EL CORRESPONSAL 10, VI, 1937.

DISPOSICION ES OFICIALES

El señor Obispo titular de Ezani, es nombrado Pro-Vicario General Castrense

Secretarios auxiliares e inspectores del Clero Castrense

El eminentísimo señor Cardenal Arzobispo de Toledo, como delegado pontificio y para cumplimiento del artículo cuarto del decreto número 270, ha nombrado pro-vicario general castrense al excelentísimo señor don Gregorio Modrego Casaus, obispo titular de Ezani, y secretarios auxiliares al muy ilustre señor don Luis de Despujols Ricart y a don Ramón Iglesias Navarri, capellán primero del Ejército; nombrando asimismo inspectores del clero castrense a los capellanes que figuran en la siguiente relación:

Don Angel Ruiz Zorrilla, capellán primero del Ejército del Sur.

Don Domingo Borrueco Coaraza, capellán mayor del quinto Cuerpo de Ejército.

Don Felipe Martín Ancoberria, capellán primero del sexto Cuerpo de Ejército.

Don Albino Pajares Liébana, capellán primero del séptimo Cuerpo de Ejército.

Don José Planas Vidal capellán mayor de las fuerzas de Marruecos.

Don José García Cortázar, capellán mayor de las fuerzas des tacadas en los frentes de Madrid.

Don Francisco Sureda B'anes, capellán primero de las fuerzas de Baleares.

Todos estos inspectores cesarán en los cargos de tenientes vicarios de los indicados Cuerpos de Ejército que hasta la fecha venían desempeñando.

Burgos, 5 de junio de 1937.—El general jefe, Germán Gil Yuste.

Funerales por el general Mola

Por iniciativa de nuestro señor párroco don Miguel Bustillo celebráronse el día 7 solemnes funerales por el alma del invicto y gran patriota general Mola, gloria de nuestro Ejército y de nuestra España.

Debidamente invitado asistió el Ayuntamiento en pleno presidido por su digno alcalde don Pedro Cembrero, digno juez municipal don Daniel Aguado y demás autoridades locales; milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S con sus respectivas banderas, sección femenina de las mismas y el pueblo en masa, cantándose al final de dichos funerales ante el túmulo artísticamente ornado de flores, solemne responso.

Descanse en paz el invicto general. Todos los españoles beneméritos te guardaremos perpetua memoria y gratitud.

7, VI, 1937.

Crónica de Amusco

CONFERENCIAS DEL REVERENDO P. SARABIA

Ha pasado varios días entre nosotros el R. P. Sarabia, apóstol pro-santificación de los domingos y fiestas del Señor, quien nos ha deleitado con su elocuente palabra en las diversas conferencias que ha pronunciado para niños, jóvenes y pueblo en general, abogando por la santificación de los domingos y demás fiestas, oyendo misa y dedicando por entero el día al Señor.

A sus conferencias, que despertaron gran interés desde el primer momento, asistieron la Corporación municipal y todo el vecindario.

Auguramos provechosas consecuencias de la sabia palabra del Rvdo. P. Sarabia.

FUNERALES POR EL ILUSTRE GENERAL MOLA

El día 9 tuvieron lugar en la iglesia parroquial solemnes funerales en sufragio del alma del ilustre general Mola, presididos por las autoridades municipales y judicial, asistiendo varias secciones de "flechas" en correcta formación con sus banderas y el pueblo en masa, fiel expresión del sentimiento general y la impresión del dolor que la noticia fatal de la muerte trágica del malogrado general produjo en este pueblo.

EL CORRESPONSAL 10, VI, 1937.

En el frente asturiano, en un ataque del enemigo a la posición de La Estaca, sufrieron los rojos un nuevo descalabro

(De nuestra Agencia "Logos" en el frente de Asturias)

OVIEDO.—Tras unos días de calma relativa en el frente de Asturias, y decimos relativa porque no ha dejado de oírse el fusil y el cañón, nuestro mando consideró, ayer, necesario rectificar algunas posiciones a vanguardia en el sector de Las Reueras, como dice el parte oficial de operaciones. En las últimas horas de la tarde de ayer, nuestras fuerzas atacaron por aquella parte, después de haberse preparado convenientemente el terreno mediante disparos de nuestra artillería, que causaron en las posiciones rojas grandes desperfectos.

Dada la orden de ataque a los infantes, estos, con empuje arrollador, avanzaron sobre el enemigo, que, no pudiendo contenerlos, huyó a la desbandada. El castigo que se infligió a los rojos fue muy grande, y en su huida dejaron siete muertos, cuarenta fusiles y material u municiones en abundancia.

En el día de ayer, siguiendo su costumbre, los marxistas han intentado contraatacar nuestras posiciones avanzadas del sector de Buenavista, El Fresno y Cementerio Viejo. Lo habían anunciado con gran preparación artillera. Eran las doce y media de la noche cuando un proyectil rojo de 15,50, caído sobre la capital, daba la señal para comenzar el ataque. Hubo derribo de bombas de mano y de municiones de fusil y ametralladora. No se alteraron por eso los ánimos en nuestras líneas. Se contestó adecuadamente, y bastaron muy pocos tiros para hacer enmudecer al enemigo. A la una y media de la madrugada, una hora justa más tarde, renació la calma en todo el frente. Es muy posible que si los marxistas les hubiera salido bien la primera parte del contraataque, se hubieran lanzado más tarde a un ataque a fondo; pero sus planes quedaron desbaratados desde el primer instante, porque nuestras baterías,

con precisión que daba escalofríos, castigaron dura y eficazmente las posiciones rojas. Precisamente en ese sector había concentrado el enemigo tropas durante toda la tarde para asegurar el éxito del ataque.

Utilizando en la correspondencia el sello municipal "PRO PARO Y BENEFICENCIA" cumples con un deber para con la Patria y exteriorizas tu amor a la ciudad.

Sucesos

Daños

El vecino de esta capital don Ricardo Neira, dueño de un establecimiento situado en la calle de Joaquín Costa, presentó una denuncia en la Comisaría de Investigación y Vigilancia haciendo constar que un carro de pajas secas, de la matrícula de Valladolid, conducido por Fernando Martín, chocó contra el anuncio-muestra de aquella casa comercial, causándole desperfectos que valora en 205 pesetas.

La denuncia pasó al Juzgado de Instrucción.

Notas de Enseñanza

COLEGIO DE SAN ISIDORO

Han terminado felizmente el Bachillerato veintiséis alumnos de este Centro Politécnico y han oprobado el ingreso en el Instituto diez y nueve, de los veintidós alumnos presentados a estos exámenes.

Nuestra enhorabuena a la Dirección y al Profesorado.

OPTICA SALAMANCA

DESPACHO DE RECETAS MAYOR, 53

Banco HERRERO

Oviedo PALENCIA

CONSEJO DE ADMINISTRACION: Don Guillermo Martínez de Azcoitia Herrero y don Manuel M. de Azcoitia Herrero

Sucursales Arriendas, Astorga, Benavente, Boal, Cangas del Narcea, Cangas de Onís, Colunga, Cudillero, Grado, Infiesto, La Felguera, León, Lluarca, Llanes, Mieres, Moreda, Nava, Nava, Pola de Allende, Pola de Laviana, Pola de Lena, Pola de Siero, Pravia, Ribadeo, Ribadesella, Salas, Sama de Langreo, Tineo, Trubia, Vegadeo, Villaviciosa y Zamora.

Cuentas corrientes con interés.

Caja de Ahorros: 2 1/2 por ciento.

Compraneta de toda clase de valores.

"LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL"

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, ha siendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de febrero de 1937, según comunicado oficial de dicho Organismo, del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.

Oficinas: Mayor Pral., 186,

Subdirector en Palencia y su provincia: D. Higinio Martínez de Azcoitia

Importante

Plazas de mecanógrafos y taquimecanógrafos

SALAMANCA.—Se anuncia una competición para cubrir varias plazas de mecanógrafos y de taquimecanógrafos entre personas de uno y otro sexo.

Los que ganen las plazas habrán de prestar sus servicios en oficinas del Estado en Salamanca y además en donde el Estado fije la residencia de dichas oficinas.

Rige por completo la disposición publicada en el "Boletín Oficial del Estado" de 16 de marzo de 1937, decreto número 246, y por especial condición de este concurso ninguno de los aprobados adquiere derechos acerca de escalafones, plantillas o incompatibilidades en su desempeño, pudiendo ser declarados cesantes en cualquier momento en que la Superioridad lo estime conveniente o necesario.

Dado el carácter provisional de la prestación de servicios, el tiempo que duren éstos no servirá para ningún otro fin que el de cubrir las plazas de mecanógrafos y de taquimecanógrafos.

Por consiguiente, se exigirá una completa eficiencia, inteligencia, voluntad, capacidad de trabajo y dominio de la profesión.

Los aspirantes que deseen concursar estas vacantes, deberán remitir una carta solicitando su inclusión en el concurso a la que acompañarán una declaración jurada, haciendo constar en ella los siguientes extremos:

Primero.—Nombre, apellidos, naturaleza, estado, sexo y residencia actual.

Segundo.—¿Ha perdido por acción de guerra, o han sido asesinados por los rojos padres, hermanos, hijos?

Tercero.—¿Tiene familiares en el frente? En caso afirmativo diga qué familiaridad y en qué cuerpo y frente están con detalle.

Cuarto.—Número de palabras por minuto, que escribe a máquina al dictado.

Quinto.—Debe acompañarse una cuartilla escrita a dos espacios con una muestra de su escritura a máquina, dictando a máxima velocidad y debe constar en la relación jurada, el tiempo exacto en minutos y segundos que ha invertido en escribir sin pruebas o ensayos y sin retocar después.

Si en las pruebas del concurso no dió el mismo rendimiento, quedaría automáticamente eliminado el aspirante.

Sexto.—En las mismas condiciones debe hacer constar su velocidad taquigráfica.

Séptimo.—Idiomas que pueda o que traduce.

Octavo.—¿Sabe contabilidad? Noveno.—¿Tiene práctica de archivación de documentos? Las cartas solicitadas, deben venir escritas de puño y letra del concursante y la relación jurada escrita a máquina. En ella se hará constar la historia profesional del aspirante.

NUESTRAS CRÓNICAS DE GUERRA

Para celebrar la feliz nueva de haber mejorado algo el tiempo en el frente de Vizcaya, las águilas de España concertaron el himno viril de sus motores

Que sus gozosos vuelos sean presagio de las futuras jornadas triunfales que todos esperamos

(Del corresponsal de nuestra Agencia "Logos" en este frente)

VIZCAYA.—Las águilas de España han vuelto a despegar sus alas en el azul del cielo vizcaíno. Han pasado cuatro días sin que los aviones se estremezcan con el himno viril de los motores, sin que sus gozosos piteos rasgasen las nubes a manera de flechas que buscan un blanco en que clavarse.

Y los solares del rincón de Euzkadi que viven la víspera de su reintegración a España, languidecen de tristeza sombría bajo la pesadumbre de las nubes nortenas y de la lluvia mansurrona y doliente.

Pero hoy se hizo el milagro de que sanase el sol, un sol todavía tío, pero anuncio sin duda de aquellos días primaverales que buenan nuestros bravos soldados para final de su inactividad presente y que anela la Vizcaya irredenta como un cielo de pura liberación que no puede retardarse mucho tiempo.

¡Que éste buen tiempo de hoy sea fijo entre nosotros!—es el clamor unánime de todos, cansados de la obligada espera y hartos de días de niebla sin esperanzas y sin horizontes.

Para celebrar la feliz nueva, las águilas de España concertaron el himno viril de sus motores. Había una especie de gozosa alegría en los vuelos con los que parecían sacudir el entumecimiento de las pasadas horas de quietud en su base.

Por ello sus audacias de hoy, más que para afirmar las ansias de pelea que el mal tiempo no ha permitido, tenían regusto de

anunciación gozosa de que ha cambiado el tiempo. Saltos vertiginosos, cabriolas magníficas, inverosímiles picados... De todo hubo en el despertar de esta mañana radiante de junio. Piruetas audaces, tejidas siempre junto a las líneas de trincheras sobre nuestras unidades de vanguardia para recordarles que la aviación, arma indispensable en esta guerra de montaña, está pronta siempre, con tal de que el tiempo le deje un margen mínimo para su necesario empleo.

Heraldos de la buena nueva de que el tiempo ha cambiado, su presencia fue acogida con alegres clamores en todos los frentes. Porque si el tiempo definitivamente cambia, no se hará esperar mucho el instante que

todos los españoles anhelamos, que ponga término a las actuales impaciencias, mucho más honda en quienes cara al enemigo están vertiendo su sangre por España.

Pero no interesa sólo a nuestras tropas el anuncio de que el tiempo presenta trazas de cambiar definitivamente. También le interesaba al enemigo, y nuestra gloriosa aviación no se olvidó de su deber de advertirle.

Varias escuadrillas de trimotores, escoltadas por otras de caza, visitaron esta mañana las posiciones rojas de más de un sector. Sobre ellas dejaron tarjeta. Una tarjeta dura, inesperrada, que llenó los valles de resonancias de explosiones y de nubes de densísimo humo.

Para la hora presente también los "gudaris" deben haberse enterado de que ha cambiado el tiempo. Ellos se arrojaban confiados y tranquilos en el blanco sudario de sus nieblas, pero el secreto de sus nieblas ha quedado hoy rasgado por los rayos del sol, como se rasgará dentro de pocos días el secreto de Bilbao todavía rojo, si es que el buen tiempo iniciado hoy persiste.

Las águilas de España han vuelto a desplegar sus alas en el azul del cielo vizcaíno. Que sus gozosos vuelos sean presagio de que por cesar el último obstáculo que los interrumpía, van inmediatamente a reanudarse las jornadas decisivas del triunfo que todos esperamos.—LOGOS.

En el frente de Madrid prosiguió el mal tiempo y los aguaceros, lo que se tradujo en completa tranquilidad

Lo que perdió la actividad guerrera con estas lluvias lo ganaron los campos ya con el trigo en granazón

(Del corresponsal de nuestra Agencia "Logos" en este frente)

AVILA.—La Primavera, al acercarse a su fin, se está estropeando de una manera rotunda. Parece que hemos vuelto al invierno. Así parecen demostrarlo el aire frío que corre, la lluvia y lo despacible del tiempo.

Las carreteras están encharcadas y reblandecidas. Barro y agua por todas partes obligan a nuestros muchachos a guarecerse en sus chapotas, ambicionados en sus capotes y al amor de alguna que otra fogata que hace revivir las jornadas invernales.

No obstante, este agua tranchador que llega como el prólogo del verano, aunque trae algunas molestias, viene al mismo tiempo como una bendición. Estas tierras, desde antes ya con el trigo en granazón, esperaban sedientas la lluvia que ha de hacer de la próxima cosecha una de las mejores de estos últimos años.

Pueden por tanto darse por bien sufridos los inconvenientes que la lluvia nos trae, porque vienen aliados con la paciencia segura de mejores bienes.

No ha habido, pues, durante todo el día de hoy actividad bélica en la Sierra. Por Robledo de Chavela y Las Navas, aguaceros y nada más. Y en el frente de Madrid la actividad ya acobardada.

Los rojos ponen el mismo empeño, aunque no mejor éxito en sus ataques contra la Ciudad Universitaria. Nuestros soldados, incommovibles en sus posiciones, desbaratan todos los intentos del enemigo que ya parece que ha hecho retirar de sus emisoras de radio el disc de la conquista de la Ciudad Universitaria.

También por el Jarama hay de vez en cuando algunas escaramuzas, aunque sin gran transcendencia.

En los Carabanchales, Leganes, Getafe y demás puntos de este sector del frente de Madrid, hoy puede decirse que no ha sonado un tiro. Un día, pues, ordinario.

Esta normalidad supone siempre el paso de no pocos milicianos y soldados que, hartos ya de la tiranía marxista, vienen a acogerse a nuestra generosidad. Todos coinciden en sus manifestaciones sobre la situación de Madrid, ya de sobra conocida.

En la Granja y demás lugares cercanos que sufrieron la última acometida del enemigo, nuestros soldados andan que no caben de gozo comentando las mil incidencias de la lucha en la que tan mal parados quedaban los rojos y los mercenarios de la brigada internacional.

De labios de algunos de los nuestros nos llegan los relatos del heroísmo demostrado por los soldados del Ejército nacional. Muchísimo menos numerosos que los atacantes, resistieron a pie firme durante tres días sin tregua en la lucha, hasta que a

terialmente deshicieron al enemigo. Allí no hubo tiempo para comer ni para descansar. Todo lo absorbía la tarea de no dejar que callasen ni un momento las ametralladoras y los fusiles.

Y ahora, pasado el torbellino, nuestros muchachos bien y se solazan recordándolo con la misma naturalidad que si estuviesen en una alegre romería.—LOGOS.

Se acuerda el ingreso de los hijos de Modesta Villameza Martínez, de Frechilla.

Se desestima el ingreso que para sus tres hijos tenía solicitado Dolores Cujesta García, de Baquerín de Campos, conce diéndola en cambio una pensión de lactancia para la niña más pequeña, de diez meses.

Ingreso en la maternidad del niño de diez días hijo de Liborio Arribas, de Magaz.

Se accede al ingreso en el Manicomio de Marceña Alvarez Ruiz, de Vergaño; Isabel González, de Torquemada y Teodosio Rávero, de Villarramiel.

Se acordó trasladar al Manicomio, desde la casa de Beneficencia, a Elias Antolin Ixpósito, de 72 años de edad.

También se acuerda el ingreso en la casa de Beneficencia de la evadida de la zona roja (Santander), Donila Pérez, sin perjuicio de llevar a cabo las gestiones para que en su día se haga cargo de ella su respectiva provincia.

Durante el pasado mes han ingresado en el Hospital 55 enfermos y han sido dados de baja 50, de ellos siete por defunción.

Cédulas personales Se acordó rectificar el error que existe en las expediciones de las cédulas de Demetrio Mañueco, de Antigüedad, y Victor Gutiérrez, de La Vía de Ojeda.

De conformidad con lo solicitado se acordó reducir la cédula a Pedro Soler Núñez y a Gabriel de Diego, de Venta de Baños.

Comunicación Se dió lectura a una, presentada por el jefe de "flechas" de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S invitando a la Diputación al festival deportivo-taurino últimamente celebrado, para lo cual incluye un recibo de la plaza.

La Comisión acuerda autorizar a la presidencia para que entregue el donativo que crea oportuno.

La Diputación se honrará colocando en lugar preferente el retrato del general Mola

Nuevamente se anuncia la vacante de recaudador de la zona de la capital

Los que asisten a la Diputación que se hace constar en las bases, a los residentes en Palencia.

Bajo la presidencia del señor Pérez de Guzmán y con asistencia de los señores M. Escobar, Viguri, Inclán, Vélez, Moreno, Calvo, Quintana y Rincón, celebró la Diputación provincial la primera sesión del mes.

Por unanimidad fué aprobada el acta de la sesión pasada. Antes de dar comienzo a la sesión, el presidente señor Pérez de Guzmán pronunció elocuentes palabras a la memoria del prestigioso e invicto general don Emilio Mola (q. e. p. d.) y dió cuenta de que tan pronto como supo la noticia del fatal accidente cursó telegrama de pésame al Generalísimo y visitó al excelentísimo general señor Ferrer de Miguel con igual objeto.

La Corporación se unió a las manifestaciones del señor Pérez de Guzmán.

El gestor señor Martín Escobar sugirió la idea de adquirir un retrato del general Mola para colocarlo en sitio de honor de la Diputación.

Así se acordó por unanimidad.

Aprobación de cuentas Merecieron la aprobación de la Corporación las cuentas y facturas presentadas por distintos industriales de esta plaza.

Movimiento en la Beneficencia Se acuerda el ingreso de los hijos de Modesta Villameza Martínez, de Frechilla.

Se desestima el ingreso que para sus tres hijos tenía solicitado Dolores Cujesta García, de Baquerín de Campos, conce diéndola en cambio una pensión de lactancia para la niña más pequeña, de diez meses.

Ingreso en la maternidad del niño de diez días hijo de Liborio Arribas, de Magaz.

Se accede al ingreso en el Manicomio de Marceña Alvarez Ruiz, de Vergaño; Isabel González, de Torquemada y Teodosio Rávero, de Villarramiel.

Se acordó trasladar al Manicomio, desde la casa de Beneficencia, a Elias Antolin Ixpósito, de 72 años de edad.

También se acuerda el ingreso en la casa de Beneficencia de la evadida de la zona roja (Santander), Donila Pérez, sin perjuicio de llevar a cabo las gestiones para que en su día se haga cargo de ella su respectiva provincia.

Durante el pasado mes han ingresado en el Hospital 55 enfermos y han sido dados de baja 50, de ellos siete por defunción.

Cédulas personales Se acordó rectificar el error que existe en las expediciones de las cédulas de Demetrio Mañueco, de Antigüedad, y Victor Gutiérrez, de La Vía de Ojeda.

De conformidad con lo solicitado se acordó reducir la cédula a Pedro Soler Núñez y a Gabriel de Diego, de Venta de Baños.

Comunicación Se dió lectura a una, presentada por el jefe de "flechas" de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S invitando a la Diputación al festival deportivo-taurino últimamente celebrado, para lo cual incluye un recibo de la plaza.

El señor Inclán muestra su conformidad con las bases, siempre que se ajusten en un todo al reglamento del Servicio de Recaudación y que en caso que tampoco esta vez existiese concursante a la plaza, entonces se vería la manera de dividirla como propone el señor Vélez.

Los señores M. Escobar y Viguri corroboran las manifestaciones del señor Inclán.

Después de haber venido otros señores gestores se acordó con el voto en contra del señor Vélez, aprobar las bases publicadas anteriormente en el concurso que quedó desierto, introduciendo algunas modificaciones, entre ellas retribuir al recaudador con el sueldo de 10.000 pesetas más 5.000 para gastos de personal y oficina, o sean en total 15.000 pesetas, dos mil más que lo anunciado en el concurso anterior.

Acordándose también publicar dichas bases en los periódicos locales y en los de las provincias limítrofes.

Se deniega el empleo que tenía solicitado la Diputación.

Por último se dió lectura a un oficio del gobernador civil, transmitiendo otro del excelentísimo señor gobernador general que dice:

"Con referencia al oficio número 651 de ese Gobierno civil, fecha 15 del pasado mayo, participo a V. E. que por la Comisión de Hacienda de la Junta Técnica del Estado, se ha resuelto lo siguiente, en primer lugar del actual.

"Visto el expediente promovido por instancia de la Diputación provincial de Palencia, en solicitud de autorización para emitir, a la par, un empréstito por valor de 1.250.000 pesetas, amortizable en 12 años, de venciendo un interés anual de cinco y medio por ciento, para nutrir un presupuesto extraordinario que la permita hacer frente a sus obligaciones, aumentadas con las anuales pendientes de pago del nuevo Hospital y con las derivadas de las actuales circunstancias, fundamente de la falta de pago de los créditos de la Diputación con el Estado y la escasa actividad de las impositivas provinciales. Teniendo en cuenta que la falta de pago por parte del Estado de sus débitos a las Diputaciones—a pesar de las numerosas cargas que sobre la Hacienda pesan—se ha limitado a las participaciones en los ingresos Reales, pues todas las demás se están abonando; que la provincia de Palencia es de las mejor afectadas por la tragedia nacional, en cuanto a su economía; que no son estos momentos los oportunos para lanzar al público una emisión de obligaciones, como lo demuestra el mismo proyecto, que establece el excesivo interés del 5 y medio por ciento, para que se estimule suficiente que permita cubrir la emisión; que es indispensable la máxima limitación en los gastos, teniendo en cuenta a este respecto que el Estado ha dejado de abonar los correspondientes a obras o servicios que le han sido presados con anterioridad al día 1 de agosto de 1936.

Esta Comisión de Hacienda ha acordado desestimar la solicitud".

A las dos y cuarto de la tarde se levantó la sesión para reanudar a las cuatro, en que se despacharon asuntos de trámite.

Si los que luchan en los frentes contra el marxismo ofrecen su sangre por la Patria ¿qué puede significar que quienes poseen oro lo entreguen al servicio de España?

Soldados y milicias dan la vida. Y al mismo tiempo defienden el bienestar de quienes todavía no lo han donado.

Bien pueden meditar éstos ¡qué sería de ellos sin el sacrificio de los bravos luchadores!...

HAY QUE APRESURARSE A ENTREGARLO.

Del Gobierno Civil

Por el alma del general Mola

Siguen recibiendo comunicaciones de pésame por el fallecimiento del ilustre general Mola.

Entre las últimamente recibidas figuran las de los Ayuntamientos de Villota del Duque, Tabanera de Cerrato, Villarmuerto, Ibero de la Vega, Torquemada y Antillo de Campos.

Una comisión de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S de Villavieja, con el cura párroco, cumplimentó a nuestra primera autoridad.

También lo hizo el jefe accidental de Telégrafos señor Gopegui.

Cumplimentando al gobernador general

Ayer cumplimentó en Valladolid al gobernador general del Estado el de esta provincia señor Arellano Muñoz.

POSTALES TARJETAS TRIPTICOS

Imprenta de la Federación MAYOR, 15 APARTADO 34

Notas municipales

Sección de culios

En San Francisco

Mañana, sábado, a las ocho en la iglesia de San Francisco y en la capilla de Nuestra Señora del Pilar se celebrará una misa como se viene efectuando todos los meses por encargo de unas señoras y señoras que la han elegido por Patrona, para pedir a Dios protección a los valientes militares y milicianos que luchan en los frentes de batalla y los vuelva a sus hogares cuanto antes después de una completa victoria.

A esta misa se unen las asociadas de la Corte de Honor de Nuestra Señora del Pilar invitando también a todas las personas buenas, principalmente a los que tienen familiares en los frentes.

Suscripción nacional

Relación de los donativos recibidos en la Depositaria de Hacienda durante el mes de mayo último.

Don Andrés Eddeandía, párrafo de Villanueva del Rebollar, 5 pesetas

Don Moisés Martín Herrezuelo, 5.

Don Valentín Ibáñez, 2.

Don Antonio de Fuentes, por los meses de abril y mayo 600.

Don Valentín Martín, de Palencia, 15.

Centros benéficos

En la Sala de Socorro han recibido asistencia facultativa: Ramón García, de tres años, herida por mordedura en la pierna derecha.

Mariano Alonso, de seis herida con el dedo pulgar de la mano derecha.

Félix Andrés, de cinco, distorsión ligamentosa en la articulación de una muñeca.

Luis González, de nueve, herida incisa en la región palmar de la mano derecha.

Julio Martínez, de tres, extracción de un cuerpo extraño en la nariz.

Plácido Álvarez, de 11, herida por punción en cara anterior del muslo derecho.

Por la moral y las buenas costumbres

Por la Alcaldía se han dado las oportunas Ordenes a la Guardia Municipal dirigidas a corregir rápidamente los "excesos" de los bañistas a que hacíamos referencia en un suelto que publicábamos ayer.

En cumplimiento de aquellas ordenes, el digno jefe de la Guardia Municipal, cuya actividad es bien conocida, ha tomado las medidas precisas para realizar un servicio eficaz en el sentido indicado, no obstante el trabajo que pesa sobre la policía urbana en estos momentos.

Nos consta que se extremará la vigilancia no solamente en lo que se refiere al bochornoso espectáculo de los baños en parajes cercanos a los pasadizos públicos, sino en otros aspectos de la relajación de costumbres que se advierten también en algunas parejas de jóvenes que pasean por los jardines u ocupan los bancos instalados en dichos parajes.

Para impresos económicos

Imprenta de EL DIA MAYOR, 15 APARTADO 34

Se ha recomendado ya a los buenos españoles que sean extremadamente cautos en sus conversaciones y en sus escritos pues el enemigo nos acecha y extiende su red de espías por todas partes.

Al insistir en esto para recordarlo nuevamente, se advierte también al público en general, ponga especial cuidado en su correspondencia con el extranjero, especialmente la dirigida a determinados países, pues se ha comprobado que las cartas no llegan siempre intactas a sus destinatarios.